

De buena fuente



www.logroño.es
facebook.com/aytologrono
@Aytologrono



Periódico del Ayuntamiento de Logroño

Nº 1297 VIERNES 26 DE FEBRERO DE 2016



Logroño avanza en el modelo de ciudad Sostenible

Constituida la Comisión del Plan de Movilidad Urbana Sostenible (PMUS), donde se informó de que el 77% de los programas ya se han ejecutado o iniciado

La Comisión de Seguimiento del Plan de Movilidad Urbana Sostenible (PMUS) se constituyó por primera vez este mandato con la participación de representantes de todos los grupos políticos, sindicatos, entidades y miembros de colegios profesionales y asociaciones.

El Plan de Movilidad Urbana Sostenible (PMUS), es un conjunto de actuaciones que pretenden implantar formas de desplazamiento sostenibles (caminar, bicicleta y transporte público) dentro de la ciudad; es decir, modos de transporte que hagan compatibles el crecimiento económico, la cohesión social y la defensa del medio ambiente.

El principal objetivo de la comisión fue el seguimiento de los 52 programas aprobados en noviembre de 2013, que se clasifican según el objetivo y su prioridad.

La Ordenanza de Movilidad, el Plan Director del Transporte Urbano, la actuación contra la doble fila o la campaña de asfaltados, principales proyectos de futuro

Como datos principales se extrae que hasta la fecha se han ejecutado o se han iniciado ya el 77% de los proyectos previstos en el PMUS. Estas actuaciones tienen que ver con el tráfico y la red viaria (con actuaciones como la rotonda de Tirso

de Molina); estacionamiento (descongestión de calles y supresión de doble fila); transporte público (reordenación de líneas); movilidad peatonal (pasos de peatones y aceras); movilidad ciclista (red de itinerarios y aparcamientos); mejoras de accesibilidad y supresión de barreras; mejora de la calidad ambiental y ahorro energético (vehículos limpios); disminución de la velocidad en el casco urbano (pasos sobreelevados); medidas de seguridad vial; promoción de buenas prácticas en movilidad; y desarrollo del concepto smart city en políticas urbanas (smart mobility).

Proyectos de futuro

En cuanto a los proyectos de futuro, destaca la Ordenanza de Movilidad, que contemplará aspectos fundamentales para el modelo de ciudad sostenible. En ella se integrará la Ordenanza de Transporte Urbano. En esta línea, se redactará un plan director y se realizará un estudio de Seguridad Vial.

Otro de los principales proyectos a corto plazo es el plan de actuación contra la doble fila y también, se retomarán las campañas de asfaltado de diferentes vías de la ciudad.

Por último, se crearan nuevas áreas pacificadas, siguiendo los criterios marcados en el PMUS.

Vuestra Alcaldesa

Hacer de Logroño una ciudad sostenible supone un cambio de modelo en la manera de entender su crecimiento; partiendo de buenas prácticas que todos los que en ella vivimos debemos introducir en nuestro día a día y de ambiciosos proyectos que desde las administraciones debemos abordar.

El Plan de Movilidad Urbana Sostenible es uno de esos instrumentos que nos van a ayudar a alcanzar ese fin que no es otro que lograr un mayor bienestar. En él se planifican muchos aspectos de la ciudad y de la manera de comportarnos en ella. Desde la excelencia que ya atesoramos en el servicio de transporte público, que seguiremos impulsando, hasta las prioridades entre peatones-bicicletas y vehículos o la implantación de zonas pacificadas o itinerarios seguros para escolares.

Vamos avanzando, de la mano de la sociedad, junto a todos los vecinos de esta ciudad, en tener una mayor calidad de vida.



E. Gamarras

agenda

Viernes
26

18 h. Festival de la canción misionera. Acceso libre. Auditorio municipal.
18.30 h. Taller. **'Hospital de libros'**. 5-8 años. Biblioteca Rafael Azcona.
18.45 h. Taller de **romatismo musical**. Gota de Leche.
19.30 h. Charla. **'Mujeres-cultura-iglesia: lo que nos queda para este siglo'**. Organiza la asociación Mujeres y Teología. Sala de usos múltiples del Ayuntamiento.
20 h. Conferencia. **'Castillo de Nalda. Señorío de Cameros'**. Ibercaja-Portales.
20 h. Vía Crucis. Iglesia de Santa Teresita.

Sábado
27

10 h. XV Concurso de Tapas de La Rioja. Organiza La Rioja Capital. Riojaforum.
11 y 12 h. Cuentos con lógica. **'¿A qué sabe la luna?'** 3-4 años. Biblioteca Rafael Azcona.
12 h. Los sábados... talleres. **Jugamos con el sonido.** 6-8 años. Casa de las Ciencias.
16.30 a 21.30 h. X Fin es Sábado. 12-18 años. Polideportivo del IX Centenario.
17 y 18.30 h. Teatro infantil. **'La liebre y la zorra'**. A partir de 3 años. Sala Gonzalo de Berceo.
17 y 19 h. Espectáculo infantil. **'Sueños de azúcar'**. Con entrada. Auditorio municipal.
18 h. Actividad infantil. **Nuestros libros también se disfrazan.** 4-10 años. Biblioteca de La Rioja.
19 h. Concierto. **50º aniversario de la Cofradía de la Flagelación de Jesús.** Concha del Espolón.
19.30 h. Recital. **'La poesía como límite y el límite como poesía'**. Organiza la Universidad de La Rioja. Ateneo Riojano.
20 h. Conferencia. **Ciclo taurino de primavera Peña El Quite.** Ibercaja-Portales.
20.30 h. Danza. **'Kaash'**. Teatro Bretón.

Domingo
28

9 h. Marcha PreValvanerada. 27 kilómetros. Logroño-Monte El Corvo-Lanciego-Viñaspre-Oyón-Logroño. Salida desde la asociación Madre de Dios (C/ San Millán, 26-28).
11 h. Paseo por la Villanueva. Organiza Amigos de La Rioja. Visita guiada gratuita. Salida desde el Palacio de los Chapiteles (C/ Portales, 2).
12.30 h. Misa Gregoriana con el Coro cum júbilo. Iglesia de San Bartolomé.
20 h. Concierto benéfico del **Centro de Orientación Familiar.** Auditorio municipal.
19 h. Día de Andalucía. Actuaciones del coro y grupos de baile de la Casa de Andalucía. Sala Gonzalo de Berceo.
21 h. Teatro. **'ZIC-ZAG'**. Con el mimo Joseph Collard. Teatro Bretón.

Lunes
29

19.30 h. Conferencia. **'Bienvenid@ al campo'**. Ramiro Palacios. Programa abierto de la Universidad Popular. Caja Rioja-Gran Vía.

Martes
1

19 h. Proyección Ciclo enfermeras de película. **'Planta 4ª'**. Ibercaja-Portales.

Miércoles
2

19.30 h. Documental y coloquio. **'Pueblos que mueren, pueblos que renacen'**. Ramiro Palacios. Programa abierto de la Universidad Popular. Caja Rioja-Gran Vía.

Jueves
3

12 h. La Mesa de la Mujer convoca a una **concentración contra la violencia de género.** Plaza del Ayuntamiento.
19 h. Escuela de cocina. Taller de **tapas con aceite** de La Rioja. Ibercaja-Portales.
19.30 h. Conferencia. **'La tierra que cultivamos, la tierra que no cuidamos'**. Jorge López Davalillo. Programa abierto de la Universidad Popular. Caja Rioja-Gran Vía.
20 h. Conferencia. Promoción de la cultura científica y tecnológica 'Ángel Martín Municipio'. **'Azar y selección en la evolución de virus'**. Casa de las Ciencias.
20.30 h. Sonos de Pasión. Grupo Amantes de la Jota. Iglesia de Palacio.
20.30 h. Ópera. 'Rigoletto', de Giuseppe Verdi. Teatro Bretón.

exposiciones

Sala de exposiciones Ayuntamiento

Colección Altadis de Arte Contemporáneo.

Casa de las Ciencias

Luz: Más allá de la bombilla. Hasta el 6 de marzo.

Juegos matemáticos. Hasta el 6 de marzo.

Inaudito. La aventura de oír. Hasta el 26 de junio.

Otras exposiciones

Anatomía del ego. Nana & Jac. Gota de Leche. Hasta el 27 de febrero.

Proyecto Púlsar. Casa de las Musas inunda de arte La Gota de Leche. Hasta el 27 de febrero.

Mo(ve)ment. Chechu Ciarreta. Gota de Leche. Hasta el 27 de febrero.

Los muros de Europa. Rober Astorgano. Ibercaja-Portales. Hasta el 29 de febrero.

El secreto de las paredes. Fernando Martínez Villanueva. Ibercaja-San Antón. Hasta el 2 de marzo.

La Rioja, al fin y al cabo. Pío García y Justo Rodríguez. Caja Rioja-Gran Vía. Hasta el 12 de marzo.

Aquella Semana Santa. Fotografía histórica de la Semana Santa de Logroño. Claustro de Palacio. Hasta el 27 de marzo.

Et in Arcadia ego. Aitor Berasaluce. Estudio 22. Hasta el 31 de marzo.

actividades

Aula didáctica La Grajera

Taller. **Unas huellas para recordar.** A partir de 6 años. 27 y 28 de febrero. 11 y 13 h.

Gota de Leche

Talleres de Gimp. Hasta el 16 de marzo.

Sonido para cine y TV. Del 7 al 18 de marzo. Máximo 6 plazas.

Iniciación a la fotografía digital. Del 8 al 23 de marzo.

Intercambio de idiomas. Lunes, francés; martes, italiano; miércoles, chino; jueves, inglés.

convocatorias

Visitas guiadas a la ciudad de Logroño. Sábado y domingo. Salidas a las 12 h desde la Oficina de Turismo (Escuelas Trevijano). Información y venta de entradas en la Oficina de Turismo y en www.venta.infotactile.com/logrono.

Ludoteca abierta. El viernes, de 17 a 20, en las ocho ludotecas municipales; el sábado, de 10.30 a 13.30, en las ludotecas El Trenecito, Cucaña, Canicas y La Comba; y de 17 a 20 en El Trenecito. Inscripción en la ludoteca, por orden de llegada, hasta completar las plazas.

2º Premio del Libro 'Ateneo Riojano'. Obras publicadas en 2015 en las categorías narrativa, ensayo y divulgación, poesía e infantil y juvenil. Inscripciones hasta el 29 de febrero. Bases en www.ateneoriojano.com

Concursos de poesías y relato breve. La Asociación de Jubilados y Pensionistas San José Obrero organiza el VII Concurso de Poesía para mayores de 55 años y el IX Concurso de Relatos breves para mayores de 16 años. Plazo hasta el 11 de abril en la biblioteca de la asociación (CDM La Ribera).

Club de lectura fácil. Organizado por la asociación Síndrome de Down, se desarrollará los sábados, a las 12.30 horas, en la sede de Arsido (Plaza Martínez Flamarique, 8 bajo). Va dirigido a mayores de 18 años, con o sin discapacidad, que sepan leer un poco y quieran mejorar.

Gala Danzas del Mundo. Idoia Olano Danza Oriental organiza por cuarto año consecutivo la Gala Danzas del Mundo, a favor de la Asociación Española contra el Cáncer (entrada: 6 euros). 5 de marzo, a las 19.30 h, en el Auditorio municipal.

Talleres de Memoria. Para mayores de 70 años. Once talleres, por toda la ciudad, con un máximo de 25 plazas por taller. Inscripciones en el Servicio 010.

Talleres de costura para San Bernabé. Del 28 de febrero al 8 de junio se celebran los talleres de costura para elaborar los trajes de San Bernabé. El único requisito para participar es estar inscrito como voluntario. Los talleres son gratuitos y se realizan de lunes a jueves, de 17 a 21 horas, en la Casa de las Asociaciones (Plaza Francisco Sáenz Porres, 1-3).



X Fin es Sábado

El programa 'X fin es sábado' alcanza la recta final. Para los próximos sábados, hasta el 12 de marzo, ofrece una programación divertida y llena de actividades. Hasta el 30 de enero el programa ha registrado 593 socios que han realizado 7.282 participaciones en diferentes actividades: talleres de creatividad, música, nuevas tecnologías,.... Desde octubre se han realizado más de 2.000 asistencias.

Acompáñanos los sábados 27 de febrero, 5 y 12 de marzo en el Polideportivo IX Centenario (C/ República Argentina, 62), de 16.30 a 21.30 h. La entrada es libre si tienes entre 12 y 18 años.

Puedes ver las actividades de esos días en www.logroño.org

punto
limpio

PUNTO LIMPIO FIJO

C/ Nevera, 18. De lunes a viernes, de 8 a 20 h; sábado, de 9 a 20 h.

PUNTOS MÓVILES

DÍA/ HORA	PUNTO 1		PUNTO 2		PUNTO 3	
	L-V 9:00-13:30 h. / 16:30-18:30 h. S: 9:00-14:00 h.		L-V: 9:00-13:30 h. S: 9:00-11:30 h.		L-V: 16:30-18:30 h. S: 11:45-14:00 h.	
L	Juan Boscán Estamberra	Plaza Primero de Mayo	Segundo Arce Mª Teresa León	Plaza Iglesia (Barrio El Cortijo)		
M	Avda. de España	San Millán Escuelas Pías	Plaza Joan Miró	C/ Donostia		
X	Plaza Espolón	Gran Vía	Plaza Luis de Góngora	Parque Santa Juliana		
J	Plaza Chiribitas	Juan II Club Deportivo	Plaza San Pedro (Barrio La Estrella)	Plaza del Cerrado (Varea)		
V	Plaza Ayuntamiento	Parque del Oeste	Centro Cívico Yagüe	Manuel de Falla Joaquín Turina		
S	Avda. Zaragoza C/ Pradejón	Parque Picos de Urbión	General Urrutia Parking	C/ Fuenmayor C/ Francia		

De buena
fuente

Edita: Ayuntamiento de Logroño

Redacción: Gabinete de prensa
Fotografías: Gabinete de prensa
Diseño: Código Zeta
Imprime: Gráficas Mic
Dep. Legal: LO-101-1986





La seguridad, índice de calidad de vida

La tranquilidad, la seguridad, es uno de los elementos que más valoramos los ciudadanos al establecer nuestros estándares de calidad de vida. Desde el PARTIDO POPULAR nos enorgullecemos por tanto de que Logroño sea una de las ciudades más seguras de España, de ser conocida y apreciada por ello.

Cuando parece difícil seguir mejorando los datos registrados, recibimos nuevos índices de descenso de la criminalidad. Estamos en estos momentos en las cifras de criminalidad más bajas de los

últimos doce años. Y una tendencia así no es fruto del azar sino producto del trabajo, de la profesionalidad de los miembros de los Cuerpos de Seguridad que operan en la ciudad, de la coordinación y buen hacer de la Policía Local y la Policía Nacional. Sirvan estas líneas como reconocimiento expreso del PARTIDO POPULAR por esta labor, muchas veces callada en pro de la efectividad, y de gratitud por ofrecernos esa tranquilidad que todos ansiamos en nuestro día a día.



Comida a domicilio con garantías sanitarias

Con las personas y la salud no se juega, eso lo tiene que tener claro cualquier representante de los ciudadanos. Y es que a las quejas por la mala calidad y la escasa cantidad de la comida a domicilio que ofrece el Ayuntamiento y que ha provocado cerca del 15% de bajas entre los usuarios, hay que sumar ahora graves deficiencias sanitarias.

El PSOE exige la rescisión del contrato del Servicio de Comida a Domicilio tras conocerse las infracciones que ha cometido la empresa y por las cuales el Gobierno local del PP sólo quiere sancionarla económicamente. Sin embargo, los Socialistas creemos que son lo suficientemente graves como para que deje de prestarlo de inmediato.

Se ha demostrado que esta empresa ha incumplido las medidas de

sometimiento de la comida a un proceso térmico de pasteurización, lo que supone una prestación defectuosa. Como consecuencia, en la comida que se sirve está presente una alta concentración de la bacteria que causa la listeriosis, que provoca una de las infecciones alimentarias más violentas y que indica un importante problema higiénico en la elaboración de la comida.

¿Cómo puede el PP consentir que esta empresa siga prestando este servicio de comida dirigido sobre todo a personas mayores y a enfermos? Hay que actuar de inmediato para cuidar en las condiciones que se merecen a quienes más lo necesitan. El Gobierno local del PP no puede limitarse a poner una multa, debe actuar y rescindir el contrato ya.



Por la necesidad democrática de la memoria histórica

Este martes 23 de febrero tuvo lugar en nuestra ciudad un acto reivindicativo desarrollado por la Asociación La Barranca para poner de manifiesto los incumplimientos durante los últimos años en cuanto a la aplicación de la Ley de Memoria Histórica de diferentes Juntas de Gobierno Locales, que han hecho caso omiso a los acuerdos municipales aprobados en Pleno, el primero en 2010 y el más reciente, a mediados del año pasado.

La acción simbólica consistió en renombrar dos calles de Logroño, donde Calvo Sotelo pasó a ser General Zurbano y Capitán Cortés se convirtió en Beti-Jai (frontón logroñés habilitado como cárcel en 1936), dando así un toque de atención al actual equipo de Gobierno del Partido Popular, que votó en contra en el Pleno de 2015 oponiéndose a una ley de obligación de cumplimiento y demostrando su falta de voluntad.

El PP, con la Cámara de Comercio y la FER, ha planteado durante estos

meses un falso debate respecto al cambio de nombres de las calles, convirtiéndolo en una cuestión de prioridades. ¿Acaso no se han cambiado ya varias calles en Logroño? ¿Acaso las prioridades no se pueden combinar? El problema del comercio es el consumo en el día a día, no un cambio de nombre de calles, que realizándose con progresividad reduciría considerablemente los gastos en los que se pueda incurrir.

Resulta increíble seguir hablando de la Memoria Histórica, fomentando el mantenimiento de honores a personas relacionadas con el franquismo y siendo vergonzosa su no aplicación, lo cual debería implicar al conjunto de la sociedad yendo mucho más allá del cambio de nombre de unas calles. Es una cuestión de necesidad democrática. Porque sin memoria no existe democracia real, tenemos que obrar por el reconocimiento, dignidad y justicia a tantas personas, que si hoy disfrutamos de determinados derechos, fue por su consecución en las luchas del ayer.



Exigimos la cancelación del contrato con Serunió

Ciudadanos exigió explicaciones ante las numerosas quejas sobre el servicio que está prestando Serunió a nuestros pequeños en distintos centros escolares, no es la primera vez que esta empresa de catering es centro de atención de todas las miradas. Esta empresa además es la encargada del servicio de comida a domicilio que presta a las personas en riesgo de exclusión social el Ayuntamiento de Logroño, servicio que ha tenido múltiples quejas y bajas del servicio por la mala calidad de la comida.

En referencia a este servicio, el martes 23 de febrero Julián San Martín, portavoz del Grupo Municipal Ciudadanos, preguntó al gobierno municipal en la Comisión de Transparencia, si tenían intención de abrir expediente a esta empresa, pensaban multarla y en qué cuantía, siendo conocedores de las numerosas quejas de los vecinos.

El miércoles 24 de febrero nos enteramos todos por los medios de comunicación que el ayuntamiento ha multado a esta empresa con 34,000 euros por la deficiente conservación de los alimentos y por la escasa cantidad y calidad de los menús, encontrándose la bacteria "Listeria Monocytogenes", que tiene una tasa de mortalidad de entre un 20 y 30% y se eleva a un 70% en grupos de personas sensibles.

¿Esta es la Transparencia de la que hace gala el equipo de gobierno del PP ante un tema de tal calado que podía haber tenido consecuencias graves e irreversibles para la salud de los vecinos?

¿A qué espera la alcaldesa para rescindir el contrato con esta empresa?



Queremos un Logroño conectado con la Alta Velocidad

La ciudad de Logroño es la gran perjudicada por el ninguneo al que hemos sido sometidos en materia de infraestructuras ferroviarias. Europa ha decidido que La Rioja sea la única Comunidad, junto con Cantabria, que se queda fuera de la financiación para conectarse a la alta velocidad, lo que nos convierte en una isla sin capacidad de conexión en mitad del Valle del Ebro. El Gobierno no ha sido capaz de conseguir los 2 millones de euros que se requerían para el tramo Castejón-Logroño, mientras que otras capitales sí han recibido la financiación correspondiente y en el 2020 estarán celebrando la llegada de la alta velocidad a sus regiones.

Logroño se despierta cada vez con más frecuencia con la noticia de empresas que cierran y jóvenes que se ven obligados a buscar un futuro mejor fuera de aquí. La conexión de la Alta Velocidad y las comunicaciones están directamente relacionadas con las inversiones y el crecimiento

industrial. ¿Qué se está haciendo desde el Gobierno municipal para frenar el goteo constante de pérdida de población en la capital riojana? Pedimos a Cuca Gamarra que aproveche su presencia en diversos foros nacionales y los viajes que hace fuera para sacar rendimiento para los logroñeses y reclame de una vez financiación en Madrid y en Europa para algo de importancia capital, como es conectar Logroño con el eje del Ebro en materia de ferrocarril.

El PR+ busca que los logroñeses estemos bien conectados con Madrid y los centros logísticos con salida hacia Europa. Mejores frecuencias y precios más asequibles. Las infraestructuras no sirven sólo para que salgamos los riojanos, son claves para que vengan miles de personas a una región donde tenemos muchas fortalezas como cultura, tradiciones, gastronomía, castellano, paisajes, vino, calzado o mueble. Las inversiones irán siempre donde haya conectividad.



Logroño sigue mejorando en seguridad ciudadana

La ciudad tiene la tasa de criminalidad más baja de los últimos doce años

La ciudad de Logroño tiene la tasa de criminalidad más baja de los últimos doce años, 30,3 infracciones penales por cada 1.000 habitantes, tras la reducción de los delitos registrados en la ciudad en un 6,4% en el año 2015. Una tasa que es, además, 8,5 puntos más baja que la que se apuntaba al inicio de la última Legislatura, en el año 2011.

Este dato se puso de manifiesto en la reunión de la Junta Local de Seguridad, celebrada la pasada semana, que presidieron la alcaldesa de Logroño, Cuca Gamarra, y el delegado del Gobierno en La Rioja, Alberto Bretón. Unos datos, destacó Gamarra, que *"confirman a la capital de La Rioja como una de las ciudades más seguras del país"*.

El delegado del Gobierno presentó los datos correspondientes a 2015. El pasado año el número de delitos se redujo en un 6,4%, pasando de 4.918 a 4.603 de enero a diciembre. En este sentido, Bretón declaró que *"Logroño es una de las ciudades españolas que más ha reducido su delincuencia y de las más seguras de España"*.

Alberto Bretón detalló los resultados registrados el año pasado por tipos de delito. Así, los robos con fuerza en domicilio bajaron en un 26,5% y los robos con violencia o intimidación, un 23,2%.

Por contra, subieron los robos en vehículos a motor, 14 delitos más; el tráfico de drogas, pasando de 24 a 32 delitos; y los hurtos, que pasan de 1.892 a 2.036. Todos estos datos dan una tasa de criminalidad del 30,3, un descenso de 2,1 puntos sobre el año anterior, y muy por debajo de la tasa nacional, situada en 43,7 puntos.

Otro de los aspectos destacados es la evolución de los robos en establecimientos en la capital riojana. Los robos con violencia o intimidación se han reducido en un 74,8% y los robos con fuerza disminuyeron un 70,5% en los últimos cuatro años.

En este ámbito, comentaron la alarma que se produjo en la zona comercial IX Centenario hace unas semanas, con varios robos en pocos días. Bretón recordó que la Policía Local detuvo a los dos autores de los hechos, dos hermanos, ahora ya en prisión preventiva, y a los que, tras su detención, se les pudo imputar otros dos robos más: a una farmacia, en el mes de octubre y, ya en diciembre pasado, a un estanco.

El delegado del Gobierno quiso agradecer *"la estrecha colaboración entre la Policía Local y las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado en la capital riojana, cuya labor permite que la seguridad en nuestras viviendas, comercios y establecimientos sea hoy mejor que nunca"*.

Calidad de vida

Como explicó la alcaldesa, *"Logroño es una ciudad de gran bienestar y la seguridad, la objetiva y la subjetiva, la tranquilidad, es uno de los elementos que más valoran los logroñeses al hablar de calidad de vida"*.

"Éste es el modelo que tiene en la Policía de Barrio su máximo exponente; las patrullas a pie, los agentes que conocen a los vecinos, a los comerciantes de la zona, a los clientes de los establecimientos,... y son a su vez conocidos por todos ellos".

destacó la alcaldesa al informar sobre las actuaciones llevadas a cabo por la Policía Local.

En 2015 hubo un descenso en intervenciones del 8,79%, teniendo en cuenta tanto las relativas a seguridad ciudadana, a labores de control de tráfico, infracciones penales y policía administrativa. Pasaron de 33.078 en 2014 a 30.171 en el año pasado.

En concreto se desarrollaron 5.213 intervenciones en seguridad ciudadana, habiendo la alcaldesa destacado en su exposición el descenso de un 65,91% en intentos de robo, el 48,65% en riñas y peleas, 22,77% en robos con fuerza; 21,11% en daños intencionados a cosas; y en robos con violencia e intimidación el 12,50% menos.

Por otra parte, se han registrado ligeros incrementos en el capítulo de malos tratos familiares (un 13,33%) y en el de hurtos (6,05%).

En las intervenciones relacionadas con delitos contra la seguridad vial, el descenso se cifra en un porcentaje del 27,48%, destacando importantes reducciones en actuaciones por pérdida de puntos, negativa a someterse a pruebas, conducir bajo los efectos de drogas o superar la tasa de alcoholemia.

La intervenciones asistenciales han registrado también datos negativos, en concreto un descenso del 1,93%, habiendo pasado de 2.178 en 2014 a 2.136 en 2015. Las mayores reducciones se refieren a asistencias o traslados por embriaguez y conflictos privados, mientras que se incre-

Ciudad segura

mentan los conflictos familiares y vecinales o las personas extraviadas.

Los índices de vehículos recuperados aportan también datos curiosos como el aumento en un 84,85% y en concreto de un 113,64% el número de bicicletas recuperadas, pasando de 22 en 2014 a 47 en 2015.

Acción preventiva

Dentro de esa política policial preventiva y de amplio servicio público, se han desarrollado más de 200 encuentros y charlas en centros docentes sobre acoso escolar, uso de las nuevas tecnologías o violencia de género, y también se ha acudido a centros de mayores para explicar el Plan 'Mayor Seguridad'.

También se ha incidido en las campañas de formación para ciclistas, de educación vial para tercera edad o escolares, o de convivencia para jóvenes, por citar los principales aspectos tratados y sus destinatarios.

Para facilitar el trabajo policial y agilizar la respuesta ante una posible necesidad de intervención, la Policía de Barrio está elaborando un censo de comercios cuya inscripción es totalmente voluntaria por parte de los comerciantes y ya hay censados 626 establecimientos.

Las zonas prioritarias son Paseo de las Cien Tiendas, IX Centenario, San Antón, Gran Vía, Casco Antiguo, Cascajos y zona Oeste.

Tipología penal	2014	2015	Variación
Delitos y faltas	4.918	4.603	-6,40%
Homicidios dolosos y asesinatos consumados	2	1	-50,00%
Robo con violencia e intimidación	125	96	-23,20%
Robos con fuerza en domicilios	287	211	-26,50%
Sustracción vehículos a motor	39	53	35,90%
Tráfico de drogas	24	32	33,30%
Daños	577	457	-20,80%
Hurtos	1.892	2.036	7,60%

Comparativas de la TASA DE CRIMINALIDAD (Infracciones penales por 1.000 habitantes)					
	2011	2012	2013	2014	2015
LA RIOJA	31	31,4	29,7	28	26,9
LOGROÑO	38,8	39,7	36,5	32,4	30,3



En 2011 Logroño tenía una criminalidad superior a la media de la C.A.R. en 7,80 pts. En 2015 la diferencia es de 3,40 pts.



Fernando Fernández Beneite, comisario jefe de la Policía Local de Logroño



Pedro Mélida Lledó, jefe superior del Cuerpo Nacional de Policía

Coordinación entre los Cuerpos de Policía

Tanto en la reunión de la Junta Local de Seguridad como en la relación diaria se muestra una estrecha colaboración entre los Cuerpos de Policía, personalizada en sus máximos representantes Pedro Mélida, jefe superior del Cuerpo Nacional de Poli-

cía, y Fernando Fernández Beneite, comisario jefe de la Policía Local de Logroño.

La colaboración entre los Cuerpos de Policía es absoluta y, si existe alguna disfunción, se soluciona rápidamente.

Nuevo anteproyecto para los Presupuestos de 2016



El documento incorpora modificaciones y novedades para que Logroño "disponga cuanto antes de un presupuesto que ofrezca estabilidad e impulse proyectos de futuro"

La concejal de Transparencia, Hacienda y Administración Pública, Mar San Martín, presentó la pasada semana el anteproyecto de Presupuestos para 2016, que asciende a 158.740.000 euros, 3.333.000 euros más que en 2015 (un 2,14% más).

El capítulo de Personal aumenta un 3,33%, con una previsión de gasto de 44.965.000 euros; los gastos mantienen un ligero incremento próximo al 2% y los capítulos de inversiones (VI y VII) alcanzan la cifra de 25.858.000 euros.

Según explicó la concejal, aunque contiene modificaciones y novedades respecto al anterior proyecto de noviembre de 2015, mantiene plenamente el espíritu del anterior documento. Las novedades y modificaciones, según señaló, "son fruto de las negociaciones y reuniones que hemos mantenido con el resto de grupos municipales y de algunos de los acuerdos debatidos en las sesiones plenarias de los últimos meses."

Novedades y modificaciones

Entre las nuevas actuaciones que se incorporan al anteproyecto de Presupuestos en el capítulo de inversiones, San Martín enumeró las siguientes:

- Paso iluminado de Luis de Ulloa (20.000 euros).

• **Asciende a 158,7 millones de euros, un 2,14% más que en 2015**

Adecuación de punto limpio para la recogida de residuos (170.000 euros).

- Pista multideportiva para la zona este (120.000 euros).
- Recorridos para corredores (100.000 euros).
- Obras de renovación de válvulas de agua potable (650.000 euros).

También señaló que aumenta la partida para el proyecto:

- Corredor ecológico del Ebro (300.000 euros) cuando antes había previstos 100.000 euros.

Finalmente, obras cuya ejecución se retrasará al bajar el presupuesto.

- Remodelación de la Plaza de la Paz, al pasar de 1 millón a 300.000 euros.
- Plaza de México, que pasa de 1,1 millones a 300.000 euros.
- Polideportivo Maristas, de 872.000 euros a 200.000 euros.

Por otra parte, destacó dos medidas de gran importancia en los capítulos de gastos que

se incorporan al Presupuesto:

- Incremento de plantilla de Trabajadores Sociales: 149.780 euros.
- Se rebaja la deuda pública, con lo que disminuyen los intereses: -130.000 euros.

En este mismo apartado figuran 85.000 euros para la revisión del Plan General Municipal y 100.000 euros para desarrollar proyectos que nos permitan optar a fondos europeos.

Compromiso por seguir transformando la ciudad

Según ha asegurado San Martín, permanece el espíritu con que fue creado el anterior presupuesto. En este sentido, recordó la bajada del tipo del IBI y la congelación del resto de impuestos, tasas y precios públicos; además de las bonificaciones ya existentes y las de nueva incorporación para familias numerosas y de acogida y las dirigidas a emprendedores, comercio y a consolidar el tejido industrial.

Del mismo modo, se refirió al carácter social del Presupuesto, como lo demuestra que el capítulo de Atención a las Personas conserve el incremento previsto hasta alcanzar los 24,7 millones de euros (un 3,46% más), igual que los incrementos experimentados en los capítulos de Empleo (16,53% más) o la Innovación (45% más que en 2015).

noticias

Mejora de zonas verdes y mobiliario urbano

Los trabajos de conservación y mantenimiento de zonas verdes y elementos de mobiliario urbano incluyen trece actuaciones, entre las que destacan algunas referidas a riegos y bombeo de agua, el arreglo de una avería en la rotonda del Puente de Piedra, reparación de caucho en los juegos infantiles de la Alhóndiga o suministro de columpios.

Plazo para el concurso 'Cartas desde Babel'

Ya se ha iniciado la recepción de trabajos para el concurso 'Cartas desde Babel', dirigido a niños y jóvenes de 8 a 15 años que cursen de 3º de Primaria a 4º de la ESO y alumnos de educación especial. El género es epistolar y la carta puede estar escrita en cualquier idioma. El plazo finaliza el 16 de marzo en cartasdesdebabel@gmail.com,

en el Centro Joven El Tacón o en la biblioteca de la Asociación de Vecinos y Jubilados San José.

Informe de la gestión recaudatoria de 2015

La Junta ha aprobado el Informe sobre gestión recaudatoria del ejercicio 2015. Los resultados de la recaudación voluntaria, situada en un 95,02%, ponen de manifiesto una importante

recuperación, igual que ocurre con la recaudación ejecutiva, en un 29,45%.

Nueva sede de la asociación de Parkinson

La nueva sede de la Asociación Riojana de Enfermos de Parkinson (AREPAK) en Logroño, ubicada en la calle Gustavo Adolfo Bécquer, permitirá agrupar los talleres y sus actividades.



Campaña de captación de voluntarios de Protección Civil

Los aspirantes realizarán un curso de dos meses de duración, con una formación específica en el área sanitaria, para la incorporación de entre 10 y 15 voluntarios de cara a las fiestas de San Bernabé

El concejal de Seguridad Ciudadana, Miguel Sainz, junto a Eduardo Modrego, jefe de la Unidad de Coordinación de Comunicaciones y Emergencias, informaron del inicio de la campaña de captación de voluntarios en Protección Civil para colaborar en las múltiples funciones de prevención y seguridad que realiza la Agrupación de Voluntarios.

Los interesados deben tener más de 18 años. El voluntariado en Protección Civil se realiza de una manera totalmente altruista, por ello "hay que agradecer especialmente su dedicación e invitar a todos los

ciudadanos que quieran colaborar a que nos hagan llegar su petición, rellenando la solicitud de ingreso en la Agrupación que puede descargarse en www.logroño.es y entregarla en el consistorio o en la dirección de correo electrónico proteccioncivil@logro-o.org," explicó Sáinz.

El número total de efectivos operativos con los que ha contado la Agrupación de Voluntarios de Protección Civil del Ayuntamiento de Logroño durante la pasada temporada ha sido de 25 personas, divididos en tres grupos operativos, uno por semana de guardia y con una respuesta operativa de un mínimo siempre de 5 personas.

Memoria de Protección Civil 2015

El Servicio de Protección Civil del Ayuntamiento de Logroño despliega una intensa actividad a lo largo del año, siempre en estrecha colaboración con otras unidades municipales: Policía Local, Bomberos o Cruz Roja.

Este servicio es el responsable de coordinar el Plan de Nevadas Municipal y de coordinar todos los dispositivos de los fuegos artificiales organizados desde el Ayuntamiento. En colaboración con el área de Arquitectura, el Servicio de Protección Civil realiza

informes de seguridad que se incorporan a los condicionados de las licencias.

Además es el encargado de realizar las recomendaciones a la ciudadanía en las situaciones de avisos y alertas sobre Fenómenos Meteorológicos Adversos. Asimismo elabora las recomendaciones de planificación de emergencia y evacuación en la Cabalgata de Reyes, Carnaval, conciertos, marchas y carreras populares, fiestas de San Bernabé y San Mateo y fuegos artificiales.

El Servicio de Protección Civil del Ayuntamiento de Logroño intervino durante el año pasado en un total de 437 operativos, el 62,5% de los mismos de carácter preventivo. Un 2,4% correspondieron a situaciones de emergencias. Los diez casos de estos servicios fueron por salidas por crecidas del río Ebro, alertas por nieve, por búsquedas de dos personas desaparecidas, extinción de dos hogueras de San Juan y episodios de vendaval. El resto de servicios correspondió a maniobras de formación, coordinación y simulacros.

Aparcamiento para los clientes del Paseo de las Cien Tiendas

Los bonos serán de media y una hora y serán distribuidos por los comercios entre los consumidores según el importe de la compra



La concejala de Comercio, Cultura y Turismo, Pilar Montes, presentó la iniciativa 'Aparca gratis en el centro de Logroño', que parte de la Asociación de Comerciantes Cien Tiendas. En la presentación participaron el presidente de la asociación, Roberto Piniños, y uno de sus miembros, Diego Ochoa.

Mediante un acuerdo de colaboración firmado entre la asociación y el parking de la Plaza de la Paz, los comerciantes podrán adquirir tickets con los que obsequiar a sus clientes para que puedan aparcar gratis.

Esta iniciativa se está llevando a cabo en colaboración con 'Parking Logroño S.A.',

que gestiona el aparcamiento situado en la Plaza de la Paz. Con esta propuesta los comerciantes prevén atraer a una mayor cantidad de clientes a esta zona de Logroño.

Algunos comerciantes comenzaron antes de Navidad a ofrecer parking gratuito a sus clientes. Con el nuevo año otros comerciantes trabajan para ofrecer este servicio. Ya son más de 40 los comercios adheridos.

- 1 bono (media hora para compras de cualquier tipo por importe superior a 15€).
- 2 bonos (una hora para compras de cualquier tipo por importe superior a 30€).

Los comerciantes pueden recoger los bonos en Santos Ochoa o en el mismo parking, mientras que los clientes tendrán que solicitar los bonos a los comerciantes adheridos.

Cada comerciante que participa dispone de una pegatina identificativa con la 'P de parking en su establecimiento.

"El objetivo de esta iniciativa es facilitar el acceso de los clientes a los comercios de la zona, ya que la gran mayoría de los comerciantes de las 100 Tiendas participarán en ella y, del mismo modo, se vayan sumando más aparcamientos," explicó Montes.



El Deporte forma parte de la vida de Logroño



Esta semana se presentó la memoria de actividades de Logroño Deporte correspondiente al año 2015 con datos positivos, entre los que destaca un índice mayor en la tasa de ocupación del Programa Deportivo Municipal, un 83,3% frente al 82,4% de 2014. Otro dato importante es que 4 de cada 10 ciudadanos siguen utilizando los servicios deportivos municipales y accedieron a ellos durante 2015.



El año pasado se terminó con un total de 47.932 abonados, 49,40% fueron mujeres y 50,60% hombres. La franja más mayoritaria entre las mujeres correspondió a la población más joven hasta los 30 años; la franja más numerosa entre los hombres fue la comprendida entre 40 a 80 años. El número total de personas que accedieron a los servicios deportivos municipales fue de 60.968.

Durante 2015 se ofertaron 21.747 plazas en actividades deportivas (en 2014 fueron 21.304, un 2,08% menos), de las que se ocuparon el 83,3%



En lo relativo a las instalaciones deportivas municipales, éstas abrieron durante el año pasado un total de 53.507 horas y los usos deportivos de las mismas alcanzaron la cifra de 3.510.000, un incremento del 1,74% con respecto a 2014. Las instalaciones del CDM Lobete fueron las que registraron mayor número de accesos. Otros espacios muy utilizados por los logroñeses fueron los polideportivos y frontones, con un incremento del 4,65% respecto al año anterior (en 2015, 173.845 usos frente a los 166.125 de 2014).

También los servicios de las piscinas climatizadas incrementaron sus usos en un 9,52%, situándose en 716.564.

Logroño Deporte sigue prestando ayuda económica a los clubes y entidades deportivas de la ciudad. En 2015 esta cifra alcanzó 1.3 millones de euros.

Además, se realizaron 70 eventos de ámbito local y regional; 26 nacionales y 5 internacionales.